

Falleció durante la Batalla de Cerro Corá a manos de tropas brasileñas y se cree que dijo antes de morir: “¡Muero por la Patria!” o bien “¡Muero con la Patria!”, expresiones que pese a su aparente similitud esconden sustanciales diferencias que son aún motivo de controversia. Sus restos descansan actualmente en el Panteón de los Héroes en la capital de Paraguay Asunción.

Tras el fallecimiento de su padre en 1862, el 16 de octubre de ese año pasó a ocupar la presidencia del país habiendo sido escogido para tal cargo por el Congreso de la Nación, lugar en el que permaneció hasta su muerte. En el ámbito de la política interna continuó con el proceso de modernización que su padre había iniciado tras la dictadura de José Gaspar Rodríguez de Francia y que había aislado a Paraguay del exterior; así, trabajó para fomentar la creación de hospitales, escuelas y vías de comunicación, entre las que se destacó la ampliación de la red del ferrocarril.

En cuanto a la política internacional consideraba fundamental que su país desempeñara un papel de relevancia en Latinoamérica, llegó a tener problemas diplomáticos importantes con Uruguay, Argentina y Brasil, los que desencadenaron la Guerra de la Triple Alianza entre los años 1864 y 1870.

Este conflicto que enfrentó a Paraguay con los países anteriormente mencionados tendría efectos desastrosos para la nación guaraní.

Los hechos ocurridos durante el conflicto, independientemente de las distintas perspectivas que se han manifestado en cuanto a l grado de responsabilidad de Solano López, generaron consecuencias dramáticas para el Paraguay, ya que el país debió afrontar un alto número de pérdidas humanas.

Gran parte de los historiadores han aceptado que los fallecimientos se debieron a razones exclusivamente belicas y a las consecuencias derivadas de las mismas, enfermedades y hambrunas, por lo que más de la mitad de la población del país perdió la vida, en especial los hombres. Una vez finalizada la guerra, la nación quedó bajo la órbita de Brasil y el territorio nacional estuvo ocupado militarmente hasta el año 1876.

En lo referente a su vida personal, se sabe que mantuvo una relación con Elisa Alicia Lynch, de origen irlandés, a la que conoció en París en su etapa de embajador. Se convirtió en su compañera sentimental durante el resto de su vida pero no pudo casarse al no poder divorciarse ésta de su marido francés por estar el divorcio fuera de la ley en el país gallo en aquel período.

Franklin Delano Roosevelt



Franklin Delano Roosevelt.

Franklin Delano Roosevelt nació en New York en el año 1882, estudió en Harvard y en la Universidad de Columbia, además fue subsecretario de Marina. Era pariente del ex presidente Theodore Roosevelt, y fue el presidente de los Estados Unidos número 32. Era de profesión abogado, aunque decidió dejar su carrera para dedicarse a la política se alineó al Partido Demócrata. Fue elegido senador, en 1911, y gobernador del Estado de Nueva York, en 1928, destacando su política de lucha contra la pobreza.

Debido a la profunda crisis económica causada por la crisis de la bolsa en octubre de 1929, Roosevelt consiguió triunfar en las elecciones presidenciales de 1932 frente a Hoover, logrando de este modo recuperar el poder para los demócratas, quienes no habían podido ganar elecciones desde Wilson. Rompió con el principio de la no reelección por más de dos mandatos consecutivos para un presidente, instaurado por Washington, y volvió a presentarse con éxito en las elecciones de 1936, 1940 y 1944; aunque luego él mismo propuso poco antes de morir la enmienda constitucional que prohibía una tercera reelección presidencial, en vigor desde 1951, por lo que fue el único presidente norteamericano en gobernar durante cuatro mandatos seguidos (1933-45), si bien no llegó a completar el último.

A lo largo de la segunda etapa de su primer mandato, reguló las relaciones laborales a favor de los trabajadores, garantizó la libertad sindical, creó pensiones de paro, jubilación e invalidez, instauró la semana laboral de 40 horas y el salario mínimo.



Unico Presidente norteamericano en gobernar durante cuatro mandatos seguidos (1933-45).

Roosevelt dio impulso a un programa político conocido como Nuevo Reparto con el propósito de hacer frente a la gran depresión, esto lo llevó a cabo bajo la recomendación de intelectuales y técnicos progresistas, aplicando el programa intuitivamente mediante las recetas de política económica desarrollada en aquella época por John Keynes. Promovió la intervención del Estado para sacar a la economía del estancamiento y para paliar los efectos sociales de la crisis, aunque fuera a costa de acrecentar el déficit público y romper con la libertad de mercado. Dando fin, de esta manera, a la edad del ultra liberalismo americano e iniciando la etapa del Estado de Bienestar.

Entre sus medidas iniciales, se destacó la reforma agraria, la Ley de Reconstrucción Industrial y la creación de la Autoridad del Valle del Tennessee, la cual suponía un programa de obras públicas lo que significaba que el Estado por primera vez se ubicaba en una función planificadora. Luego, a lo largo de la segunda etapa de su primer mandato, reguló las relaciones laborales a favor de los trabajadores, garantizó la libertad sindical, creó pensiones de paro, jubilación e invalidez, instauró la semana laboral de 40 horas y el salario mínimo.

Entonces, gracias a la función intervencionista que le dio al Estado y a su propia popularidad, Roosevelt logró acumular un gran poder, el cual intentó ser enfrentado por sus contrincantes, de hecho el Tribunal Supremo declaró inconstitucionales a algunas de sus medidas. Creó un sistema de seguridad social y reformó el capitalismo estadounidense en un sentido moderno, por lo que pudo evitar estallidos sociales y le brindó la posibilidad al país de recuperar la confianza, de todas formas, en el ámbito económico estrictamente, no fue capaz de relanzar el crecimiento hasta que la Segunda Guerra Mundial puso en marcha el rearme norteamericano. Falleció en Warm Springs, Nevada, en el año 1945.